



Orientation Affectation

La Newsletter de la DRAIO L'ACCOMPAGNEMENT À L'ORIENTATION AU COLLÈGE ET AU LYCÉE

Une réflexion sur les choix d'orientation reste d'actualité pour tous les élèves, et plus particulièrement ceux de 3^{ème} et de 2^{nde} GT.

Orientation Affectation

2 étapes importantes

La phase définitive des procédures d'orientation commence fin avril pour l'académie de Lille et le 11 mai pour l'académie d'Amiens avec l'ouverture du téléservice Orientation pour la saisie des vœux définitifs par les familles des élèves de 3^{ème}.

Pour le niveau 2^{nde} GT, une fiche de dialogue dans un format interactif a été mise à la disposition des établissements.

Le téléservice « Affectation après la 3^{ème} » est ouvert depuis le 20 avril pour la consultation de l'offre de formation post 3^{ème} proposée via « Affelnet » par les académies. Il permet d'obtenir de l'information sur le contenu de ces formations et les procédures d'admission. Pour chaque formation, un lien est prévu vers la fiche diplôme de l'ONISEP, ainsi que vers le site de l'établissement. Il est accessible à partir du portail « [Scolarité Services](#) » et son utilisation est possible depuis n'importe quel ordinateur, tablette ou smartphone connecté à Internet, 7 jours sur 7, 24 heures sur 24.

Des acteurs incontournables

Le professeur principal est l'interlocuteur privilégié pour toutes les questions d'orientation et d'affectation.

Le Psy EN et le réseau des CIO sont mobilisés pour répondre par courriel ou téléphone aux familles qui souhaitent les solliciter.

Académie de Lille : [Les centres d'information et d'orientation](#)

Académie d'Amiens : [Les centres d'information et d'orientation](#)

L'Onisep a conçu récemment des [ressources dans le contexte Covid pour accompagner les collégiens de 3^{ème}](#).

Comment s'informer sur les métiers

La Région se mobilise en proposant une sélection des « pourquoi pas vous » diffusés sur France 3 :

<https://tv.hautsdefrance.fr/Sidoine-Noungui-media-manager>

<https://tv.hautsdefrance.fr/Maite-Chailleux-marqueteuse>

<https://tv.hautsdefrance.fr/Martin-Pulido-Artisan-Electricien>

<https://tv.hautsdefrance.fr/Delphine-Perigni-etudiante-aide-soignante>

Les ambassadeurs **Proch'Orientation**, durant le confinement, présentent leur métier sous forme de [capsules vidéo sur Youtube](#).

Dans le cadre de son engagement de solidarité, le service [parcoursmetiers.tv](#) est gratuit pendant la période de confinement... et le restera après. Les enseignants peuvent, grâce à l'application [outil_prof](#), créer simplement des activités de découverte des métiers à distance pour leurs élèves.

Le [CIDJ](#) et le [Canal des métiers](#) proposent des ressources pour découvrir les métiers.

Les métiers de l'industrie s'adaptent à la crise

Dans le cadre de l'information sur les métiers, nous souhaitons apporter un éclairage sur un secteur d'activité ayant su faire la preuve de sa réactivité et de son adaptabilité et restant néanmoins en déficit d'attractivité : **l'industrie**.

Eclairage du Clubster Ecole Entreprise :

Tout en prenant les mesures qui s'imposent pour la sécurité des salariés, beaucoup d'industries doivent, pour le bien de tous, maintenir leur activité ou l'adapter aux besoins urgents qu'impose cette situation de crise.

Dans les Hauts-de-France, beaucoup d'industries ont su être réactives et proposent chaque jour des solutions alternatives pour pallier les manques... ou pour continuer tout simplement à maintenir les activités indispensables aux besoins vitaux de nos concitoyens.

Dans le textile, les confectionneurs (vêtements ou linge de maison), comme par exemple LEMAHIEU à Saint-André (59), ont mis de côté leur production habituelle pour la confection de masques ou blouses.

Les entreprises de l'industrie chimique sont fortement sollicitées pour répondre aux besoins de la crise : par exemple TEREOS à Origny-Sainte-Benoite (02), Lillers (62) et Nesle (80) produisent des solutions hydroalcooliques ou d'alcool désinfectant.

Dans la métallurgie et la plasturgie, en lien avec EURALOGISTIC, PLASTIUM, UIMM UDIMETAL et d'autres entreprises dont SUMA à Albert (80) et KEPRA à Hem (59), un projet de fabrication de visièrre a vu le jour en Hauts-de-France : <http://kit-respire.com/>

Les métiers et les formations de ces salariés de la deuxième ligne sont à découvrir avec les élèves. Aujourd'hui ce sont nos super-héros mais demain ? Leur métier n'est pas toujours valorisé, leurs entreprises sont parfois méconnues et les formations ne font pas toujours partie du premier choix d'orientation des élèves.

Sachons, pendant cette période si particulière, infléchir certaines perceptions sur tous ces métiers, grâce aux outils pédagogiques proposés par les fédérations.

Les métiers du Textile

[Quelques films courts](#) présentant des entreprises régionales et des salariés parlant de leur métier.

[Le site très complet](#) créé par l'ex OPCA Textile-Mode-Cuir.

[Le site national](#) de la filière textile principalement.

[Le site national](#) des industries de la mode et du luxe.

Les métiers de la Métallurgie

L'Union des industries et métiers de la métallurgie (UIMM) propose ses ressources en ligne pour [découvrir les métiers de l'industrie](#).

Le [site des Hauts-de-France](#), propose un parcours en 3 étapes :

- [Je découvre l'industrie à travers les témoignages](#)
- [En savoir plus pour construire son avenir](#)
- [Ce que propose l'industrie en HDF](#)

En bonus, voici un [quiz](#) à proposer aux élèves.

Les métiers de la Plasturgie

Pour découvrir la plasturgie et ses enjeux la fédération de la plasturgie et composite met à disposition la [Plast'Academie](#), une plateforme de ressources pédagogiques (spoc, serious game, vidéo, ...) à destination des enseignants et des élèves.

Les métiers de la Chimie

L'organisation professionnelle qui rassemble toutes les entreprises de la chimie (L'UIC) propose un site pour découvrir tout l'univers [des métiers de la chimie](#).

[Ici](#), vous découvrirez toute l'actualité de l'année de la chimie.

L'Onisep Hauts-de-France met à disposition des ressources en ligne qui permettront aux élèves, avec leurs parents, de découvrir les [métiers de l'industrie](#) et les [formations associées](#).



Emissions WEO "Parcours Express"

A partir du 28 avril 2020, Aurélie DESMET (Directrice générale d'ABC Organisation, participante et finaliste de deux saisons de Pékin Express) animera une série de dix émissions consacrées à

la présentation de métiers en tension et des parcours d'orientation associés. Pendant une trentaine de minutes, des salariés présenteront leur métier, expliqueront pourquoi ils l'aiment et comment ils s'adaptent à la situation sanitaire actuelle. Un psychologue de l'Education nationale et des enseignants présenteront les formations qui permettent d'exercer ces métiers et des élèves apporteront leur témoignage et leur questionnement. Ce programme sera diffusé 3 fois par jour sur la chaîne régionale WEO (11h/ 18h/ 22h) et disponible en replay.



Partenariats

L'association Article 1 et la FAGE (Fédération des associations générales étudiantes) proposent l'opération #RéussiteVirale afin de soutenir les lycéens dans leur réussite scolaire pendant le confinement.

Cette initiative vise à mobiliser des étudiants volontaires pour soutenir les lycéens défavorisés dans leur travail scolaire. Ce dispositif gratuit est aujourd'hui élargi aux étudiants en difficulté, qui peuvent bénéficier de l'aide de professionnels bénévoles.

Tous les lycéens et étudiants peuvent s'inscrire via un formulaire en ligne disponible sur le site www.reussitevirale.fr.

Moteur!, l'aventure continue...

La date du concours Moteur! est prolongée jusqu'au **17 mai minuit**.

Dans cette période de confinement le concours Moteur! contribue à donner confiance et l'envie de progresser aux élèves qui se projettent dans l'avenir.

La minute trente de vidéo est l'occasion pour les plus créatifs de montrer l'admiration qu'ils ont pour un proche qui les inspire.

Pour suivre l'actualité du concours, vous pouvez vous rendre sur le site du [concours Moteur!](#) et sur la page dédiée au concours sur le [site de l'académie de Lille](#) et de [l'académie d'Amiens](#).

Deux anciens lauréats de l'académie proposent une vidéo pour inciter les jeunes à participer :

[Ethan](#) et [Katharina](#) : Encourageons le talent de nos élèves !

Energie Jeunes

Afin d'accompagner les collégiens pendant cette période de confinement, [Energie Jeunes](#) lance une série de vidéos conseils « La Minute Conseil Energie Jeunes ».

Le contenu de ces vidéos vise à aider les jeunes à rester motivés et à s'organiser dans leur travail à la maison.

Lien vers le [premier épisode](#) : « **Comment être en pleine forme pour travailler** ».

L'Envol

[L'Envol](#), le campus de la Banque Postale, accompagne des élèves méritants de 3^{ème} et de 2^{nde} professionnelle issus de milieux modestes pendant toute la durée de leurs études (en moyenne 6 ans).

Pour compléter l'accompagnement de ces jeunes pendant la période de confinement, l'association a mis en place un dispositif d'entraide et de soutien avec l'aide de l'ensemble de la communauté des parrains et marraines et des équipes de L'Envol sur 5 thèmes : gestion du temps - soutien à la scolarité - partage d'idées - ouverture culturelle et développer son bien-être.